

Actos para hoy y mañana

**La Constitución, a debate**

● Hoy domingo se celebrarán en varios lugares de Cataluña mítines en los que abordarán el tema del proyecto constitucional, así como el próximo referéndum.

En Lérida, a las 12 del mediodía, Centristes de Catalunya se presentarán en el cine Victoria; intervendrán José M. Mora, Joaquín Molins, Anton Cañellas, Manuel de Sárraga y el ministro de Justicia, Landelino Lavilla. En Lérida también, tratará de la abstención de Esquerra Republicana, Albert Vives, Víctor Torres, Rossend Audet, Joaquim Arana y Heribert Barrera (Teatro Principal, a las 12 del mediodía). En Terrassa (plaza Vella), a las 12 del mediodía, hablarán Cipriano García y Rafael Ribó, del Comité Ejecutivo del PSUC, y el senador Josep Benet. Joan Ramos, también del PSUC, intervendrá en Badalona (barrio de Llefia, plaza de las Palmeras), a las 11 de la mañana. En Sant Andreu de la Barca (Cine Foment) hablará el militante del PSUC Francesc de Carreras, a las 12 del mediodía. Finalmente, en Castellbisbal, Jordi Gil, de Esquerra Nacional, disertará, a las 10 de la noche, en el Casal Cultural, y Humbert Roma, del Bloc Català de Treballadors; el Independiente Pere Trosses y Enric Prats, de la LCR, hablarán en Figueras, a las 12 del mediodía.

● Por otra parte, mañana lunes darán comienzo en el Colegio de Abogados de Barcelona unas jornadas en torno al tema «La Constitución y l'Estatut». En el transcurso de las mismas participarán personalidades provenientes de un amplio abanico de opciones políticas. En la charla que tendrá lugar mañana lunes, a las 7 de la tarde —«Formes d'organització territorial a un Estat democràtic»—, intervendrán Heribert Barrera, Manuel Gracia, Joaquín Molins, Jordi Pujol, Joan Reventós y Jordi Solé Tura.

Asimismo, mañana, en el Centre catòlic de Vilanova, el senador Lluís M. Xirriacs, Josep Ribas, del BCT, y Joaquín Nieto, de la LCR, tratarán el tema «Per què votem "no" a la Constitució». En Barcelona, Josep Solé Barberá, de Comité Ejecutivo del PSUC, hablará en la calle Conde Borrell, n.º 236, a las 6'30 de la tarde. Ricard Boix, en el Instituto San José de Calasanz (calle San Quintín), a las 12 del mediodía, participará en una mesa redonda que contará con la presencia de representantes de CDC, PSC y PSUC. También en Barcelona, el miembro del Comité Ejecutivo del PSUC Rafael Ribó abordará el proyecto de Constitución en la sala Pompeu Fabra (Vía Layetana, número 39), a las 8'30 de la tarde. Por último, en el Orfeó de Sants, a las 8 de la tarde, mitin, bajo el lema «Dones, per què l'abstenció», organizado por el Moviment Comunista de Catalunya. Intervendrán Nurla Casals, M.ª Jesús Pinto, Rosa Olivares y Montserrat Oliván.

**Otros actos**

● Mañana, mesa redonda en torno al «Proyecto de ley de autonomía universitaria», en la Sala Pompeu Fabra de Barcelona, Vía Layetana, n.º 39; participarán representantes de CDC, PSC, PSUC, UCD y del Consell Universitari de Catalunya (hora: 8'15 de la tarde).

**Libres opiniones**

**La Constitución, una vía hacia la democracia de participación**

Se puede apoyar la Constitución por dos motivos.

El primero es que no existe alternativa. Un no a la Constitución significaría, o seguir en la constitución franquista, cosa que a todas luces no es deseable, o rehacer otra Constitución. Pero, ¿qué seguridad habría de que no saliera el mismo texto constitucional o, en caso de que fuera nuevo, que estuviera mejorado, si lo han de elaborar las mismas fuerzas políticas en presencia? Más vale pájaro en mano que ciento volando.

El segundo motivo es que la Constitución, aunque tenga defectos, tiene también cualidades. Necesita de una docena de leyes básicas, y de dos docenas de leyes ordinarias, para precisar su contenido. Esto es un defecto formal, pero abre un campo de posibilidades tanto para desvirtuar del todo la actual Constitución, como para transformarla en una Constitución mucho más moderna, democrática y avanzada.

El Partido Carlista votará sí, porque piensa que es posible y, sobre todo, necesario, proteger y potenciar la evolución positiva de la Constitución.

Proponemos que la Constitución se desarrolle fundamentalmente en tres aspectos: las autonomías, la representación sindical y la representación política.

**Las autonomías**

Las autonomías fueron siempre uno de los principales caballos de batalla del Partido Carlista. La defensa de los fueros no es la defensa de unos derechos históricos del pasado, sino de unos derechos históricos presentes y futuros. Si defiende el Partido Carlista la Constitución federal del Estado, es precisamente para afirmar que solamente se puede desembocar en la democracia de plena participación, si se reconoce la realidad de la estructura regional, nacional, de los pueblos de España. Además, dentro del sistema constitucional español, no tendría sentido un Senado si no se ve reconocida, de hecho, la realidad foral o federal del Estado.

**La representación sindical**

La representación sindical plantea un problema de naturaleza semejante al anterior. No se trata solamente de reconocer un derecho de asociación y de defensa del mundo del trabajo, sino de reconocer al trabajador el derecho a participar en la vida económica. El sindicato tiene que ser un instrumento global del mundo del trabajo para la propuesta de planificación económica. Transformar el sindicato de instrumento defensivo en instrumento participati-

vo, es la meta de una democracia moderna y lo que perseguimos con el desarrollo postconstitucional.

**Los partidos políticos**

La representación de los partidos políticos es otro de los puntos esenciales de la Constitución que conviene desarrollar. Otra vez no se trata de respetar un derecho, sino de dar la máxima potencialidad, reconociendo y defendiendo el pluralismo frente al hegemonismo o, su versión más prudente, del bipartidismo. Porque el bipartidismo, al final, es excluyente de toda matización. Creemos que el ejemplo de otras constituciones que garantizan la financiación de las elecciones a las minorías, han demostrado que permiten evitar tanto la balcanización de los partidos políticos como el dominio de los grandes, es decir, de los partidos ricos sobre los pobres. El capitalismo político es un hecho tan peligroso como el económico.

Por otra parte, se trata de desarrollar los partidos políticos como instrumento del pueblo, y no como simples máquinas electorales sometidas a los estados mayores. Se trata de convertirlos en canales de participación popular y escuelas de formación y práctica política.

**Conclusión**

Socialismo y democracia de participación tienen que ser sinónimos. La autogestión global es y tiene que ser una meta de futuro alcanzada por una vía progresiva democrática.

Socializar los partidos políticos por dentro es hacer del militante y del elector el dueño del partido.

Socializar el sindicato es dar el sistema sindical, en su conjunto, la facultad de responsabilizarse con la planificación económica.

Socializar el municipio, la provincia, la nacionalidad, es devolver al vecino y al ciudadano un poder que le ha sido arrebatado por el centralismo o el paternalismo estatal.

La autogestión global o socialización de los tres instrumentos fundamentales de la convivencia —el partido, el territorio y el sindicato—, es la meta que el Partido Carlista persigue a largo plazo y que presenta como un ideal de futuro, por una parte, y como método práctico para empezar, desde hoy, a orientar la evolución de la democracia hacia una democracia de participación.

Porque creemos que esa democracia de participación es posible dentro del marco constitucional, manifestamos nuestro apoyo a la Constitución.

C. Hugo DE BORBON PARMA  
Presidente del Partido Carlista

**Ministros del Gobierno Suárez, en busca del «sí» constitucional en Cataluña**

Sánchez Terán y Landelino Lavilla participaron en sendos mítines

La campaña de los ministros del Gobierno Suárez en favor de un «sí» en el referéndum constitucional la han abierto en Cataluña el ministro de Transportes y Comunicaciones, Salvador Sánchez-Terán, y el titular de Justicia, Landelino Lavilla. Mientras el primero de ellos ha defendido a la Constitución que «aporta la democracia», el segundo ha apuntado que «ésta puede ser la más perfecta para todos».

**Entrevista Tarradellas-ministro de Transportes**

Salvador Sánchez Terán llegó a media mañana a Barcelona, siendo recibido en el aeropuerto por el gobernador civil, José M.ª Belloch. Al mediodía el ministro de Transportes y Comunicaciones se reunió con miembros del comité ejecutivo de la UCD de Cataluña. A primeras horas de la noche, tras haber concluido el mitin celebrado en Manresa, visitó al presidente de la Generalitat en su residencia de la casa dels Cononges, a donde acababa de regresar Josep Tarradellas de su viaje a Murcia. La entrevista se prolongó durante una media hora y en el transcurso de la misma se abordaron, principalmente, temas que afectan a la política general del Estado.

**Acto en Manresa**

«La Constitución es un reglamento de convivencia», fue la base en que se desarrolló el parlamento del ministro de Transportes y Comunicaciones, Salvador Sánchez Terán, en acto organizado por la UCD tras haber inaugurado su local social en Manresa.

El ministro Sánchez Terán se refirió en primer lugar al proceso político que ha vivido el país en los tres últimos años, que lo dividió en tres fases, señalando que es el único en el mundo haber pasado pacíficamente de un régimen dictatorial a una democracia, dentro de las naturales dificultades, entre las que citó la postración económica emanada del año 1973 cuando la crisis del petróleo, al no haberse sabido adoptar las medidas adecuadas. «La democracia —dijo— se construye con la auténtica responsabilidad del pueblo y por ello las reglas de esta Constitución significan aportar una democracia frente a una dictadura de cualquier índole. Ello es abordar claramente el problema histórico de las autonomías de España, ya que en ninguna Constitución se había abordado con tanta claridad este antiguo problema; es reconocer la mayoría de edad a los 18 años; es garantizar el derecho a la vida con la supresión de la pena de muerte; la objeción de conciencia, el derecho de asociación, etcétera.»

Se ha dicho que la Constitución no tiene un buen estilo, añadió, «la verdad es que no aspiramos a ganar el próximo premio Nobel de Literatura», ironizó el ministro. Seguidamente, se refirió al espíritu de concordia que existe a pesar del terrorismo implantado en España desde hace 10 años. En este sentido dijo que se están haciendo grandes esfuerzos por erradicarlo y que no es producido por la democracia ni por la Constitución. Insistió en el esfuerzo realizado en aras del consenso, en el que han participado desde el Partido Comunista hasta Alianza Popular, pasando por las minorías catalana y vasca.

Salvador Sánchez Terán concluyó diciendo un sí masivo a la Constitución, como ha dicho el president Tarradellas. En el momento de tomar una decisión Cataluña —agregó— nunca ha tenido tantos motivos para votar afirmativamente. Al final le fue entregado un libro sobre la historia de Manresa del historiador local José M.ª Gasol.

Intervinieron en el acto, Carlos Sentís, que basándose en Manresa hizo un bello canto al comarcalismo; José María Mesa Parra, quien historió el proceso de la UCD como partido; José Luis Rabadán, que presentó el acto y su alcance, el cual había sido abierto por Agustín Garriga, secretario local con unas palabras de bienvenida.

El ministro Sánchez Terán, recibido en las puertas de la ciudad por el alcalde Ramón Roqueta, estuvo previamente en el Ayuntamiento donde intercambió impresiones con la corporación municipal y otras autoridades. Después se dirigió al local de UCD en Manresa donde presidió la inauguración del mismo siendo recibido por la junta local y varios militantes del Partido. — José M.ª PINTO.

**UCD en Cervera**

Por su parte, el ministro de Justicia inauguró el viernes, en Aytona (Lérida), el local de UCD, y el sábado presidió un acto político que la Unión de Centro Democrático celebró en Cervera. En el mismo tomó parte, también, el democristiano Anton Cañellas y el diputado por Lérida, Manuel de Sárraga. El tema base fue la glosa de la Constitución que el pueblo votará en referéndum el próximo día 6 de diciembre, cuyos principales puntos fueron comentados por los conferenciantes, y el llamamiento por el voto afirmativo de la misma por incontables razones, muchas de ellas detalladas, insistiendo el ministro de Justicia en dos principalmente por ser el final de un proceso constituyente y porque la Constitución, precisamente porque nadie ha dicho que sea perfecta, hace pensar que es «la más perfecta para todos», según informó nuestro corresponsal Leonardo Santacana.

Los oradores fueron aplaudidos al terminar sus exposiciones, aplausos que se intensificaron al final al ser despedido el ministro de Justicia, Landelino Lavilla, quien hoy domingo presidirá en Lérida otro acto de UCD.

**Miembros del Gobierno en toda España**

Por otra parte, otros ministros del actual Gabinete participaron en diversos mítines proconstitucionales en toda España. Así, el de Hacienda, Fernández Ordoñez, habló en Andújar (Jaén); el de la Presidencia, Otero Novas, en Lugo; el de Educación, Iñigo Cervero, en Cáceres; el de Agricultura, Lamo de Espinosa, en varias localidades toledanas; el de Trabajo, Calvo Ortega, en Las Arenas (Vizcaya) y el de Sanidad, Sánchez de León, en Utiel (Valencia).

**COMPRAMOS SELLOS**  
Españoles y extranjeros  
Coleccionistas soliciten catálogo ofertas  
**A. Gómez**  
BRUCH 146 TELEF 257 26 08  
BARCELONA 37

**CONVOCATORIA**  
**CURSO SUPERIOR DE DIRECCION DE MARKETING**  
● PROMOCION ● FECHA INICIO ● HORARIO A ESCOGER  
355 - 356 2.ª quincena noviembre Sábados 5 a 9 tarde  
● DURACION: 168 horas. ● lunes y viernes 7 a 10 tarde  
● ASIGNATURAS: Dirección de Marketing. Rentabilidad y Precios. El Producto. Estudios de Mercado. Previsión de Ventas. Psicología aplicada. Creatividad. Publicidad. Promoción de Ventas. Dirección de Ventas. Gestión de Stocks. Distribución. Plan de Marketing.  
● INFORMACION Y MATRICULA: ESCUELA SUPERIOR DE MARKETING Y ADMINISTRACION **EAMA**  
Patrocinada por Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación. Córcega, 272 - Tels. 218 44 48 - 218 43 55 - BARCELONA - 8

**Monedas de ORO**  
EXTRANJERAS DE CURSO  
CON COTIZACION EN TODAS LAS BOLSAS DEL MUNDO  
20 \$ USA 20 LIRAS  
20 F SUIZA 50 PESOS  
20 F FRANCIA 4 DUCADOS  
20 F BELGICA 1 £  
100 CORONAS ETC.  
LA MAS RENTABLE Y SEGURA INVERSION  
**M. ROMAN**  
Consejo de Ciento, 345  
BARCELONA (7) - Tfno. 216 00 11

**DECORADOR CONSTRUCTOR**  
ESPECIALIDAD-ESTABLECIMIENTOS Y DESPACHOS  
Teléfs. 215 05 97 - 215 46 97

**VHERMETIC, S.A.**  
CARPINTERIA DE ALUMINIO  
PUERTAS-VENTANAS  
GALERIAS-TERRAZAS  
MAMPARAS DE BAÑO  
TELS. 3083950 / 3084673  
BARCELONA-5

**JOYAS, ORO, PLATA**  
COMPRAMOS Relojes y joyas antiguas. Pagamos el máximo precio al contado.  
Rda. Universidad 21, 4º M, junto Plz. Cataluña.  
**melis**  
T: 317 72 00 de 3 a 8.

**CONVOCATORIA**  
**CURSO SUPERIOR DE ESTUDIOS FISCALES**  
● PROMOCION INICIO CLASES  
48 11-12-78 Lunes y viernes de 7 a 10 tarde  
● DURACION: 162 horas.  
● ASIGNATURAS: El contenido abarca todos los impuestos que integran la legislación fiscal española actual, en todo su más diversificado campo, en su teoría y con diversos ejercicios prácticos. (Solicite programa detallado de los temas).  
● INFORMACION Y MATRICULA: ESCUELA SUPERIOR DE MARKETING Y ADMINISTRACION **EAMA**  
Patrocinada por el Consejo Superior de Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación de España. Córcega, 272 - Tels. 218 44 48 - 218 43 55 - Barcelona - 8.

**T.V. COLOR**  
PHILIPS, TELEFUNKEN, INTER-GRUNDIG, LAVIS, VANGUARD, WERNER, ETC.  
Desde 70.000 ptas. - 2.000 ptas. mes - Sin entrada  
Abonamos 10.000 pesetas por su viejo TV  
**J. PONS LLOBET** P.º Gracia, 48. Tel. 21 60394  
45 AÑOS VENDIENDO ELECTRODOMESTICOS — SERVICIOS A TODA CATALUÑA